

**Ple de les Corts Valencianes celebrat el dia 28 de setembre de 1995. Continuació del dia 27 de setembre. Comença la reunió a les 10 hores i 35 minuts, sota la presidència del Molt Excel·lent Senyor Vicent González Lizondo. Segona reunió.**

**El senyor president:**

Senyores i senyors diputats.

Senyories, es reanuda la sessió en les preguntes dirigides al Molt Honorable President de la Generalitat.

En primer lloc, te la paraula, per a formular la pregunta, don Fernando Castello Boronat, portaveu del Grup Parlamentari Popular; pregunta per a que li siga contestada oralment pel President del Consell davant del Ple de les Corts Valencianes.

**El senyor Castelló Boronat:**

Gracias, señor presidente.

Señoras y señores diputados.

Quiero agradecer, en primer lugar, la presencia del presidente del gobierno y de parte de su gobierno, y mostrar la satisfacción del Grupo Parlamentario Popular porque sabemos del profundo respeto y la importancia que tanto usted como su gobierno le tienen a estas Cortes Valencianas.

Todos somos conscientes, señorías, de la importancia de la Unión Europea, todos también sabemos del espíritu emprendedor y europeísta de los valencianos. Y, señor presidente, hemos entendido ese primer viaje oficial suyo a las instituciones europeas en este sentido. Pero también, y queremos resaltarlo, hemos percibido un talante nuevo, un talante que hemos venido reclamando durante mucho tiempo al gobierno de la Generalitat. Es un talante reivindicativo. Es un talante diferente que, junto al impulso de este nuevo gobierno, estamos seguros, desde el Grupo Parlamentario Popular va a situar a la Comunidad Valenciana en la vanguardia de Europa.

Por todo ello, señor presidente del gobierno, ¿qué información puede facilitar a esta cámara acerca de su reciente visita a las instituciones comunitarias? Muchas gracias.

**El senyor president:**

Señor Zaplana.

**El senyor president del Consell:**

Señor presidente.

Señorías.

En contestación a la pregunta formulada por el Grupo Parlamentario Popular haré referencia, como ustedes bien saben, a que se trataba del primer viaje institucional, el primer viaje que realizaba como presidente de la Generalitat Valenciana; que se realizó ese viaje coincidiendo con la convocatoria del pleno del Comité de Regiones, y que desde luego lo tengo que considerar como un viaje sumamente provechoso por lo conseguido desde el punto de vista del fondo de lo tratado en el mismo, como desde el punto de vista de los objetivos que aconsejaron dicho viaje, o la organización de dicho viaje al margen de la reunión expresada anteriormente del Comité de Regiones.

Se trataba no solamente de acudir al citado comité, sino de entrevistarse con los responsables de las instituciones europeas para trasladar los problemas prioritarios de la Comunidad Valenciana que consideramos de cierta importancia y trascendencia.

Así, en esas dos fechas, la del 19 y la del 20 de este mes, pude tener entrevistas con el comisario Marcelino Oreja, con el presidente de la Comisión Europea, Jacques Santer, con el embajador de España, señor Artacho. El día 19 asistí a una cena en la embajada de España con todos los parlamentarios

españoles, con los que tuve la posibilidad de departir, así como coyunturalmente, porque se encontraba en esa misma cena, con el ministro de Interior y Justicia, señor Belloch, con el que también tuve la oportunidad de tratar algunos temas, aunque no estaban en agenda, relacionados con intereses de la Comunidad Valenciana.

Almorcé con el Grupo Parlamentario Popular español. Y después tuve también la ocasión —aunque no estaba en la agenda— de reunirme por unos minutos con el canciller alemán Helmut Kohl y con el presidente del partido del Grupo Popular Europeo, Wilfried Martens. También me entrevisté con la delegación española, con el presidente del parlamento europeo, Klaus Hansch. Asistimos al día siguiente a la reunión del Comité de Regiones y visitamos la oficina de la comunidad.

La delegación española se dividió: el conseller de Economía acudió a Bruselas y yo acudí —a realizar la inmensa mayoría de esas citas o entrevistas que les acabo de referir— a Estrasburgo en la primera jornada. El conseller de Economía acudió a Bruselas porque en la reunión del comité se trataba, entre otros temas —de forma informal para la reunión que se tendrá que celebrar próximamente el día 10—, de la sustitución del ex-presidente de la Generalitat Valenciana, señor Lerma, al frente de la comisión 3, que no es una sucesión automática por el hecho de ser presidente de la Comunidad Valenciana, sino que tenía que procederse a una nueva elección. Las gestiones que realizó el conseller de Economía y Hacienda fueron ampliamente satisfactorias y, salvo algún problema de índole menor por parte de algún país que acariciaba la presidencia de esa comisión, no hubo ningún problema, especialmente en la delegación española que nos ayudó, para que efectivamente ocupe yo la presidencia, como presidente de la Generalitat Valenciana, de la comisión 3. La constitución de esa comisión es el próximo, creo recordar, 10 de octubre.

Se trataba de abrir cauces de comunicación en ese viaje que no existían, que no existían anteriormente, y fijar mecanismos de información y de presión de lo que tienen que ser los intereses de la Comunidad Valenciana. Al final se trataron temas también puntuales, yo creo que con algún éxito, como decía al principio, como la opinión de la Comunidad Valenciana cuando la trasladamos a las personas con las que nos reunimos sobre el sector agroalimentario de nuestra comunidad, y haciendo hincapié en la reforma de la OCM de frutas y hortalizas y de las medidas contempladas en esa OCM para que sean financiadas enteramente por la Unión Europea, consiguiendo que quedara sobre la mesa, porque estaba previsto que la tratara la reunión de comisarios, la reunión del gobierno; y también dejamos patente cuál es nuestra posición desde el punto de vista del diseño de las líneas de transporte más importantes, reclamando para la Comunidad Valenciana el AVE Madrid-Valencia, el Tren de Alta Velocidad, también para el corredor mediterráneo, y la autovía Valencia-Zaragoza-Somport para conectar nuestra comunidad con el Atlántico francés, con un eje europeo de vital importancia estratégica para la Comunidad Valenciana.

Fueron esos y otros muchos los asuntos tratados, como su señoría se podrá imaginar. Pero lo importante del viaje yo no lo enmarcaría en un acuerdo concreto, en trasladar a las autoridades europeas un hecho singular, sino en abrir unos cauces de participación, de información en cualquier momento, que los vamos a mantener con esas autoridades, el trasladarles cuál es la realidad de la Comunidad Valenciana y a partir de ahora cuidar muy especialmente, a través también de nuestra oficina en Bruselas, que esas relaciones sean lo más fructíferas posibles para la Comunidad Valenciana.

Muchas gracias.